

El próximo lunes se conocerán los postulantes definitivos

## Más de 18 políticos buscan ser candidatos a diputado por Magallanes

» La frenteamplista Javiera Morales, el independiente pro Chile Vamos Christian Matheson y el también independiente Carlos Bianchi irán a la reelección.

**A**mence de una semana del cierre oficial de inscripciones, los partidos políticos ultiman definiciones sobre quienes competirán por un escaño en la Cámara de Diputadas y Diputados por la Región de Magallanes, en las elecciones generales de noviembre. Hasta el momento, hay más de 18 precandidatos, algunos ya oficializados por sus partidos, mientras que otros aún esperan definiciones desde Santiago.

Se estima que habrá cuatro listas parlamentarias, cada una con un máximo de cuatro cupos, salvo la de independientes, donde los candidatos deberán reunir los patrocinios necesarios para aparecer en la papeleta.

### Oficialismo

Los partidos del oficialismo irían en una lista unitaria, que incluiría desde el Frente Amplio hasta la Democracia Cristiana.

El Frente Amplio llevará a la reelección a la diputada Javiera Morales, quien buscará mejorar su votación de las pasadas elecciones, donde ingresó al Congreso con poco más de 4.500 votos.

El Partido Radical oficializó a la exconcejala y excandidata a alcaldesa Verónica Aguilar como su carta. "Confiamos en el trabajo que ella puede liderar, y que esta campaña también sea una forma de vincularse con la comunidad", señaló el presidente regional del partido, Rodolfo Cárdenas. En las municipales de 2024, Aguilar obtuvo más de 24 mil votos.

El Partido Socialista propondrá tres nombres: el exseremi de Hacienda Christian Gallardo, el expresidente regional Pa-

» Se estima que habrá cuatro listas parlamentarias, cada una con un máximo de cuatro cupos, salvo la de independientes, donde los candidatos deberán reunir los patrocinios necesarios para aparecer en la papeleta

blo Bussenius, y el exseremi de Medio Ambiente Juan Marcos Henríquez. En la interna quedaron fuera Yenifer Elaso y Claudia Barrientos.

El Partido Comunista también busca un cupo y ha propuesto a Francisco Alarcón e Ivania Salinas, aunque será la directiva nacional la que tome la decisión final antes del 18 de agosto.

### Chile Vamos

Pese a intentos desde el empresariado por unir fuerzas con Republicanos y Libertarios en una lista única, finalmente Chile Vamos-coalición conformada por Renovación Nacional, la Udi y Evópoli-presentará su propia lista, con al menos seis interesados en postular al Congreso.

Evópoli ya confirmó al presidente regional del partido, Ricardo Hernández Cremaschi, como su candidato. Hernández fue jefe de gabinete de la seremi de Economía y luego seremi de Gobierno durante la segunda administración de Sebastián Piñera. Es pareja de la excandidata a gobernadora regional, Daniela Arecheta.



En plena pandemia, el 21 de noviembre de 2021, se realizó la anterior elección de diputados.

"Me motiva representar a Magallanes en un espacio de discusión legislativa, donde creo que las problemáticas y desafíos de la región han estado al debe", declaró Hernández.

El comité electoral de Renovación Nacional priorizó una terna compuesta por Jennifer Rojas García, César Villarroel Lobera y Marcos Pinto Torres, en ese orden, ratificada por el Consejo General el pasado 2 de agosto. Rojas fue la última intendenta designada de Magallanes y la primera delegada presidencial regional. Villarroel, en tanto, fue candidato a concejal por el Partido de la Gente, y Pinto es biólogo marino e investigador en acuicultura.

El diputado Christian Matheson buscará la reelección, esta vez en un cupo Udi. En las elec-

ciones anteriores fue como independiente en cupo Evópoli, obteniendo 7.230 votos.

También ha mostrado interés el abogado Juan José Srdanovic, quien ya compitió en las dos últimas elecciones parlamentarias. En 2017 obtuvo 4.220 votos como candidato a diputado, y en 2021 alcanzó 5.298 votos en su intento por llegar al Senado. Srdanovic podría competir en un cupo del Partido Demócratas, que mantiene un acuerdo con exmilitantes del Partido Regionalista Independiente.

### Independientes

A pesar de que el PPD intentó incluir al diputado Carlos Bianchi dentro de la lista oficialista, el histórico parlamentario magallánico optó por ir a la reelección como independiente fuera

de pacto, y actualmente se encuentra reuniendo patrocinios para aparecer en la papeleta de noviembre.

En la misma línea se encuentra el comunicador radial Rodrigo Utz, quien también aspira a representar el independentismo regional.

### Republicanos

El ingeniero comercial Alejandro Riquelme Ducci aspira a llegar al Congreso como candidato del Partido Republicano, que busca capitalizar su alto rendimiento electoral en la región.

El partido ya oficializó a dos de sus tres cartas: Javiera Calvo, excandidata a alcaldesa por Punta Arenas (5.316 votos en 2024), y Sabrina Garay, funcionaria de Sernamag. Se espera que Riquelme complete la lista. **LPA**

Foto: Ake-vol/PA